

## ◆「新しい川崎」メール版◆

-2026年2月17日第216号-

### <目次>

#### ● 2月市議会開会日初日に市民要求の早期実現を求めて市民要求実現アクション

##### ◆ 川崎市内のリニア新幹線大深度工事はどうなっている

##### ★ お知らせコーナー

① 2/19 2026年度川崎市予算学習会

② 2/19 改憲発議と戦争への道をみんなで止めよう！2・19 国会議員会館前行動

③ 2/28 ゆめシネマ「マヤ一天の心、地の心ー」

④ 3/14 かわさき市民アカデミー 2025年度 SDGs 講演会・緑地と文化

⑤ 3/15 原発ゼロへのカウントダウン in かわさき集会&デモ

##### ★ 編集後記

#### ● 2月市議会開会日初日に市民要求の早期実現を求めて市民要求実現アクション

2月12日、川崎市議会が始まりました。

いのちと暮らしを守る川崎市民連絡会は、この市議会での市民要求の実現をめざして、市議会昼休みの12時から、市役所前で、市民要求実現アクションを行いました。

今回は、総選挙投開票が終わって3日後で、高市首相率いる自民党が衆議院議員の3分の2を超える315議席をとる、という国会情勢の大激変の直後の開催となりました。

今後、市民生活や、自治体の運営にどんな影響があるのかの不安がひろがると同時に、今後は、一時の旋風にひるむことのない地に足をつけた市民運動がいっそう必要になっていくのだと思います。

以下、発言者を紹介しますが、これまで以上に、強い思いをこめた市民アピールとなりました。

詳細は、川崎民主市政をつくる会のホームページで順次公開していきます。

① 先生未配置ゼロの実現を／船津了さん（川崎市教職員連絡会）

川崎の小中高の未配配置教員の数が1月発表では、199名にさらに悪化しました。

「これでは学校が持たない！」緊急の対策を求めます。

② 西加瀬巨大物流倉庫建設の見直しを／広瀬忠雄さん（西加瀬巨大物流倉庫を考える住民の会）  
住民の会では、県の公害紛争調停に申請をし、地域と調和する計画への見直しを求めてい  
ます。

3月3日の第2回目の調停に向けての取り組みを進めています。

③ 等々力緑地再整備の見直し、緑を守れ／吉田房江さん（等々力緑地を守る会）  
本格工事が始まった等々力緑地再整備事業。市民の憩いの場、等々力緑地がまるで一大工  
事現場のようになっています。  
樹木990本もの伐採も進行しています。

④ 補聴器購入補助制度の創設を／光野正洋さん（川崎社保協）  
全国自治体で急速に広がる補聴器購入助成制度、しかし、今回の川崎市予算案ではまたし  
てもゼロ回答です。

⑤ 最低賃金のアップ早期実現に自治体の支援を／吉根清貴さん（川崎労連）  
高市首相の下で、最低賃金1500円の早期実現は危うい状況です。  
こんな時こそ、川崎市として、また、市議会として、国へ最低賃金について意見書を出し  
てほしい。

⑥ 羽田新飛行ルートの中止を／橋孝さん（低空飛行ルートに反対する川崎区民の会）  
福田市長が認めてしまった新飛行ルートで苦しむ区民の声を、市議会はしっかりと受け  
止めて、国に飛行中止を強く求めます。

⑦ 自衛隊への青年名簿提供をやめよ、陳情不採択の報告／栗原伸元さん（中原革新  
懇）

12月の文教委員会の審議の結果、陳情は不採択。  
だが、審議の中で、名簿提供は川崎市独自の判断であることが明らかに。  
市民の個人情報を守る川崎市にするために、今後も運動を続けます。

⑧ 2026年の川崎市予算の特徴と市民要求運動の役割／市古博一（川崎民主市政をつくる  
会）  
18歳までの医療費無料化、小学校までの給食無償、学校体育館の空調整備、など市民の運  
動が市政を動かしている。  
今後も、市民要求運動に粘り強く取り組みましょう。（H）

## ◆ 川崎市内のリニア新幹線大深度工事はどうなっている

リニア中央新幹線の川崎市内での「大深度地下」のトンネル掘進は、現在まさに本格的な掘削段階に入っています。

今回は、JR 東海の「神奈川東工事事務所」公式サイトの進捗マップを手掛かりに、工事の状況をレポートします。

(リニア裁判で明らかになったJR 東海の大深度工事の対応の問題などは、別報告とします。)

<川崎市内では主に 2 つの工区で巨大なシールドマシンが動いている>

### ルート 1 東百合丘工区（麻生区）

東百合丘非常口から名古屋方面へ向けて掘り進めています。

2025 年半ば時点で約 700m を超えており、現在は 1km 前後の地点（麻生区上麻生 4 丁目付近）を通過中とみられます。

麻生区のこの地区は、比較的安定した「上総層群」という古い地層が主ですが、事前のボーリング調査が少ないとこと、トンネルの上には住宅街が広がっているため、慎重な作業が必須です。

### ルート 2 梶ヶ谷工区（宮前区）

梶ヶ谷非常口から品川方面へ向けて掘進中です。

こちらは先行して進んでおり、すでに 1.5km 以上掘り進んでいる状況です。

現在、宮前区の有馬付近を抜け、中原区の新城・宮内エリアの地下を通過中、あるいは等々力緑地に向けて掘り進んでいる段階です。

シールドマシンが最終的に到達するのは、等々力非常口（等々力緑地内）です。

新城や宮内、等々力のエリアは多摩川に近く、地盤が比較的軟らかい堆積層が含まれるため、施工には細心の注意が必須です。

北品川での隆起事案を受け、このエリアでは特に「気泡」や「圧力」の管理が強化されています。

シールドマシンは通常、1日に数メートルから十数メートルのペースで進みます。新城・宮内付近を通過した後は、多摩川をくぐって東京都世田谷区（等々力・尾山台方面）へと抜けていく計画です。

#### <北品川工区で隆起が起きたが、川崎市内では大丈夫か>

2月現在の状況を整理すると、「川崎市内では現時点で北品川のような大規模な隆起は報告されていないが、東京の事例を受けて監視と対策が大幅に強化されている」

2025年10月に北品川工区で見つかった約13cmの隆起について、JR東海は調査の結果、「シールドマシン内部の圧力（空気）が地表に漏れ出したこと」が原因であると結論づけました。

・原因：掘削をスムーズにするために送り込んだ高圧の空気が、地中の隙間を通って約80m上の地表面を押し上げてしまった。

・川崎での対応：この結果を受け、現在川崎市内の掘削（梶ヶ谷工区・東百合丘工区）では、マシンの「チャンバー」と呼ばれる部分から空気を抜く頻度を増やし、圧力を溜め込みすぎない新しい施工管理基準が適用されています。

現時点では、川崎市内で北品川のような深刻なトラブルは発生していません。

しかし、東京での事故が「大深度地下なら地上に影響は出ない」という従来の説明を覆す形となったため、JR東海は川崎市民に対しても改めて「丁寧な説明」を行うべきです。

また、川崎市もJR東海に対し、地域住民への情報説明を要請すべきです。（H）

#### ★ お知らせコーナー

##### ① 2026年度川崎市予算学習会

2/19（木）18:30～

総合自治会館大会議室

主催 日本共産党川崎市議団

参加費は無料

オンライン参加できます。

連絡先 市議団控室 044-200-3360

**② 改憲発議と戦争への道をみんなで止めよう！2・19 国会議員会館前行動**

2/19 日時 2/19(木)18:30～

会場 衆議院第2議員会館前を中心

いっしょに参加を希望する方は、17:10までに東急線武蔵小杉駅、ホームの東京方面先頭に集合

よびかけ 教職員の会

連絡先 船津了 (090-5498-2631)

**③ ゆめシネマ「マヤ一天の心、地の心ー」**

2/28(土)①9時 ②12時 ③15時

かわさきゆめホール

申込：044-433-3003(ゆめホール)

[cinema@kawasakiyume.com](mailto:cinema@kawasakiyume.com)

[予告動画](#)

**④ かわさき市民アカデミー 2025年度 SDGs講演会・緑地と文化**

～夢を旅する ニューヨーク、ボストン、中国、ブータン、そして川崎へ

(公財)東京応化科学技術振興財団助成事業

3/14日(土) 13時30分～16時30分

第1部 講演 講師：石川幹子先生（東京大学名誉教授・国際文化的景観科学者委員会日本代表）

第2部 参加者とともに考える

参加費 無料

[申込み](#)

**⑤ 原発ゼロへのカウントダウン in 川崎 集会&デモ**

3/15(日)12時開場

3時 文化行事

14時 メイン集会

15時半 デモ行進

会場は、中原平和公園

参加は無料

連絡先 川崎合同法律事務所 三嶋健 044-211-0121

[詳しくはこちら](#)

## ★編集後記

改憲や戦争準備に反対する大波を

2015年、安倍首相の安保法制強行に反対し、巨大な市民の共同を作り上げたリーダーの一人である

総がかり行動実行委員会 高田健さんは、今回の総選挙結果をどう見ているか知りたいと思っていたところ、赤旗2月13日に、まさに高田健さんが「改憲や戦争準備に反対する大波を」という投稿をしていました。

要約ですが、ぜひ、読者の皆さんと共有したいと思います。

- ・ 第2次高市早苗内閣が発足しますが、「改憲と戦争準備内閣」だと規定できる。
- ・ その一つが改憲です。改憲と敵基地攻撃能力の保有、膨大な軍事費増をしゃにむに進めしていく。
- ・ もう一つは、市民と野党の共闘から立憲民主党を分断することに「成功した」のだ。政府・与党はこの10年の市民と野党の共闘をぶち壊すのに必死になったのだ。
- ・ 今後、高市政権は、改憲勢力が衆院で3分の2状況を利用して、できるだけ短期間に改憲と戦争準備を進めてくる。
- ・ だから私たちの方も本当にがんばって、ここで反撃していかないと大変なことになる。
- ・ これまでにも改憲の危機はありましたが、今回が一番厳しい状況です。国会が「改憲翼賛」体制になる恐れがあります。
- ・ こういう状況を多くの市民に知らせることが大事です。街頭宣伝でも署名でも対話を進めて「憲法守れ」「戦争する国絶対反対」の世論をつくっていくことが緊急に必要です。
- ・ 改憲に反対する勢力が一致結束して、学び合い、励まし合い、行動していくことが大事です。みんなができる行動をやってつながって、改憲や戦争準備に反対する大波をつくりましょう。

私のまわりでも、高田健さんの呼びかけに呼応する動きが15日には始まっています。

- ・ 中原区の女性有志が緊急の連絡をとり合い、9条を守ろうと、小杉で宣伝やシール投票を開始
- ・ 教職員の有志が、2月19日の国会前集会に参加しようとの呼びかけを開始
- ・ 中原革新懇も2月15日の事務局会議で、緊急学習会を3月に開こうと計画を開始

きっと、読者のみなさんの周りでも、小さな波が動き出しているのではないですか。共につながり、大きな波をおこしましょう。(H)

☆☆チエンジかわさき！☆☆

川崎民主市政をつくる会

〒211-0011 中原区下沼部1880

お問い合わせ

[mailmag@newkawasaki.jp](mailto:mailmag@newkawasaki.jp)

公式ホームページ

<https://newkawasaki.jp>

☆☆チエンジかわさき！☆☆